
　明けましておめでとう
ございます。
　会員の皆様方におか
れましては、新春を晴
れ晴れしい気持ちでお
迎えのこととお慶び申し
上げます。
　昨年を振り返りますと、
令和 2 年から猛威を振

るっていた新型コロナウイルスの感染法上の位置
づけが、昨年 5 月8日から季節性インフルエンザ
と同じ「 5 類」移行されました。 3 年ほど続い
た行動制限も解除され、コロナ前の日常に近づ
いてまいりました。これに伴い、県内各地でイベ
ントや祭りが再開され、多くの来客があり嘗てな
い大盛況だったと聞いております。また外国人観
光客数も回復し観光地が賑わっており、新型コロ
ナで大打撃を受けた業種に、ようやく明るい兆し
が見えてまいりました。また、日経平均株価はバ
ブル崩壊後33年ぶりに33,853円の最高値を付け、
株式市場も堅調に推移しました。
　一方、ロシアのウクライナ侵略に加え中東パレ
スチナ情勢など世界各地で紛争が絶えず、各国
のエネルギー確保の動きから価格は高止まるとと
もに、日米金利差の拡大が引き金となり円安によ
る輸入品価格の高騰が進み、国内の消費者物
価指数が41年ぶりに高い水準となり、家計には
厳しい状況が続いた一年でもありました。
　中小企業・小規模事業者の身近な問題として
は、10月よりインボイス制度が開始いたしました。
令和 6 年 1 月には電子帳簿等保存制度が本格

的にスタートしたところですが、その導入に対し
事前の制度理解から始まり、導入準備、そして
実務に追われることになり、事業者、とりわけ小
規模事業者にとってとても大きな負担となりました。
　このような状況であった令和 5 年ですが、国
には引き続き中小企業・小規模事業者に対する
各種補助金で支援して頂きました。千葉県には、
小規模事業経営支援事業費等補助金の補助
事業の区分および経費区分の大幅な見直しをし
て頂き、大変使いやすい設計としていただきまし
た。また従来のインセンティブ交付金が、支援実
績に応じて評価される奨励金となり、各商工会の
貴重な財源となり収支改善に大きく影響いたしまし
た。千葉県商工会連合会では、全国連受託事
業にて、県内40商工会に相談窓口を設置するほ
か、オンラインでの相談対応、専門家派遣、事
業者向け講習会等で諸課題の解決に向けて事
業者支援をいたしました。
　さて、令和 6 年の日本経済が引き続き堅調に
推移し、中小企業・小規模事業者も好景気を
実感できるような年になることを期待いたしますが、
中小企業・小規模事業者には、エネルギー価格
や人件費の高騰、人手不足、地方の人口減少
など、我々ではどうにもならない問題を多く抱えて
おります。
　このような数多くの課題に対し千葉県商工会
連合会としては、自己変革に挑戦する事業者
への成長支援の強化を図ってまいります。特に、
事業者が経営計画を立て、新たな販路開拓や
生産性の向上に向けた取り組みを支援する持
続化補助金の活用について継続支援して参りま

す。イノベーション創出のための支援強化として
は、思い切った事業転換を後押しし、事業の継
続や生産性の向上に向けた、先端技術やＤＸの
導入を支援する事業再構築補助金の活用支援
も継続して参ります。最後に、人口減少地域で
慢性的な人手不足等の課題に対して、生産性
の向上や省力化に向けた取り組みに加え、急激
な物価高など厳しい経営環境が続いている事業
者に対し、専門家を活用した課題解決支援をし
てまいります。
　さらに、昨年12月には、商工三団体にて熊谷
俊人千葉県知事に対し「中小企業・小規模事
業者への持続的な経営支援」「災害からの早
期復旧復興と持続的な経済活動を行うための対
策」等の要望を行いました。また千葉県選出の
国会議員へは「エネルギー・原材料価格、人
件費等の高騰など厳しさを増す経済環境に対応
する対策」「中小企業・小規模事業者の生産・
経営力向上に向けた支援、環境整備」等の要
望を行ったように、引き続き国や県に対して中小・
小規模事業者の声を届けてまいります。
　県連合会と県内40商工会は、地域の総合経
済団体として、中小企業・小規模事業者への経
営支援をするとともに、商工会の行う地域振興
事業を通じて地域活性化を使命と捉え全力で取
り組んでまいりますので、皆様の変わらぬご理解・
ご協力を賜りますようお願いいたします。
　結びに、本年が商工会員の皆様ならびに関
係各位にとりまして、素晴らしい 1 年となりますよ
うご祈念申し上げます。

令和 6 年　元旦

明るさが見えてきた我が国経済
中小企業・小規模事業者も自己改革で課題を乗り切り飛躍の年に会長年頭あいさつ
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　謹んで新年の御挨拶を申し上げます。
　商工会及び会員事業所の皆様には、日頃
から本県経済の活性化や地域振興に御理解、
御協力をいただいておりますことに、厚く御礼
申し上げます。
　また、昨年 ９ 月の台風第13号で被害に遭わ
れた県民や事業者の皆様に、心からお見舞
いを申し上げます。
　一日も早い復旧に向けて全庁を挙げて取り
組むとともに、災害に強い千葉県づくりを着実
に進めます。
　本年は、県内経済の回復を確かなものとし、
賃上げと消費拡大、企業の成長などの好循
環を実現するため、物価高騰や人材不足など

　新年明けましておめでとうございます。
令和六年の新春を迎えるにあたり、謹んで
お慶び申し上げます。

の課題に直面する中小企業に対するＤＸの促
進等による生産性向上や、リスキリング等によ
る人材の確保・育成を支援します。
　また、海外からの観光客も回復する中、本
県観光地の魅力を国内外に発信し誘客促進
を図るとともに、新たな旅のスタイルにも対応す
るため、ワーケーションの促進や、デジタル技
術を活用し、個々のニーズに適合した情報発
信などにも取り組んでまいります。
　全国屈指の農林水産県として、「稼げる農
業」の実現に向け、ＩＣＴ等スマート技術を活
用した取組を支援し、生産性の向上や作業の
省力化を図ります。
また、さつまいもや梨など本県の顔となる品目
の重点的なプロモーションなどにより、新たな
販路拡大や魅力発信に取り組んでまいります。
　昨年11月には、就任後初めての海外出張と
して台湾を訪問し官民一体となって本県の魅
力をアピールしました。今回の訪問で築いた関
係を深めながら、引き続き、様 な々取組を進め
てまいります。
　成田空港は、第 3 滑走路の新設など、「第
2 の開港」ともいえる機能強化が令和10年
度末に予定されております。引き続き、空港を
核とする国際的な産業拠点の形成を図るなど、
地域の発展と空港の発展が好循環する地域
づくりを推進してまいります。
　また、首都圏中央連絡自動車道や北千葉
道路の早期整備、富津館山道路の 4 車線化
を促進するとともに、その整備効果を県内全

　旧年は、約三年あまり続いた新型コロナ
ウイルス感染症の 5 類移行に伴い、経済の
正常化が進み、観光業等を中心として、景
気の緩やかな回復が進みました。
一方、続く円安進行、エネルギー・輸入物
価の高騰、人手不足、過去最大の最低賃金
の引き上げなど、地域の中小企業・小規模
事業者にとっては、売上は上がっても利益
を出すことが厳しい情勢が続きました。
　こうした中、昨年十一月に開催した第
六十三回商工会全国大会では、「我が国経
済の根幹をなす中小企業・小規模事業者を
支援する大型経済対策の実施」や「中小企
業・小規模事業者を支援する商工会の体制
強化」など、五項目について満場一致で決
議しました。この度の決議項目を実現し、
目まぐるしく変化する時代に対応するべく、
商工会組織を挙げて、きめ細やかな伴走型
の支援に全力を注いでまいります。

域に波及させるため、銚子連絡道路や長生グ
リーンラインなどのアクセス道路の整備を積極
的に進めてまいります。
　新湾岸道路や千葉北西連絡道路は、沿線
市とともに、計画の早期具体化を促進してまい
ります。
　「2050年カーボンニュートラル」の実現に向
けた動きを、新しい時代に適した経済成長へ
の絶好の機会と捉え、環境保全と経済成長の
好循環を創出してまいります。
　その一環として、太陽光発電や洋上風力
発電による再生可能エネルギーの導入促進や、
本県経済の要である京葉臨海コンビナートの
脱炭素化の推進、さらには、住宅・建築物の
省エネルギー化や次世代自動車の導入などに
よる脱炭素型ライフスタイルへの転換も進めて
まいります。
　県誕生150周年を機に、昨年 6 月から「千
葉県誕生150周年記念事業」を開始し、県
内各地で記念パレードや芸術祭、民間企業と
のコラボレーションによる各種キャンペーンなど、
多彩な行事を展開しているところです。
　本年は、次の100年に向け新たな一歩を踏
み出す一年です。県民の皆様と力を合わせて
未来の千葉県づくりに取り組んでまいります。
　結びに商工会及び会員事業所の皆様のま
すますの御発展と会員の皆様の御健勝をお祈
り申し上げまして、年頭のあいさつといたします。

新たな年も、始まったばかりの電子帳簿保
存法への対応、深刻な人手不足に対する省
力化対策、事業承継の更なる加速化など、
地域で頑張る中小企業・小規模事業者を取
り巻く経済情勢には多くの課題が残されて
おります。　
　「会員あっての商工会」であることを改
めて認識したうえで、私も全国商工会連合
会会長としての責務を果たすべく邁進いた
しますので、引き続き皆様のご支援・ご協
力をお願い申し上げます。
　終わりに、全国の商工会員の皆様並びに
関係各位にとりまして、本年が、明るい一年
となりますよう心よりご祈念申し上げます。

令和六年　元旦

千葉県知事千葉県知事・・年頭所感年頭所感

年頭にあたって年頭にあたって

　10月26日（木）、令和 5 年台風13号による県内被害状況および復
興状況のヒアリングのために全国連の森会長が来会され、当連合会
の秦会長、そして県内被災地を代表して出席いただいた、大多喜町
商工会の髙橋喜彦会長が、被害の様子や復興に向かって苦労してい
る点などの説明を行いました。また、最後に、全国連より見舞金を
頂戴いたしました。

千葉県知事
熊谷　俊人

全国商工会連合会会長
森　　義久

全国連 森会長が当連合会に来会全国連 森会長が当連合会に来会
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47都道府県青連会長　集合写真

　11月22日（水）、NHKホールにて「第63回商工
会全国大会」が開催され、全国の商工会代表者ら
約2,800名が集結いたしました。
　当日は、石井拓経済産業大臣政務官をはじめと
する国会議員の方々、関係団体代表者の方々など、
多くの来賓を迎え、加えて、岸田文雄内閣総理大
臣、西村康稔経済産業大臣からは、ビデオメッセー
ジでの挨拶が行われました。
　加えて、次の 5 項目について大会決議（案）が
宣言され、満場一致で決議されました。
①�我が国地域経済の根幹をなす中小企業・小規模
事業者を支援する大型経済対策の実施
②�中小企業・小規模事業者を支援する商工会の体
制強化
③�税制・金融、労務支援制度等の改正・拡充によ
る事業環境の整備
④�リスクに備えた経営支援の強化及び災害から復興
⑤�地域唯一の経済団体としての商工会の組織力強化
　また、併せて経営改善普及事業及び組織運営の
実績が特に優良な商工会等の表彰も行われ、本県
の受賞者等は別掲のとおりとなりました。

　令和 5 年11月15日～16日、群馬県（Gメッセ群馬）
にて商工会青年部全国大会が開催されました。
　初日開会式後に行われた式典の表彰授与式に
て、鎌ケ谷市商工会青年部 口石琢也氏が顕彰の
ネットワーク部門において表彰されました。
　主張発表全国大会では、関東ブロック代表の茨
城県神栖市商工会青年部 保立明宏氏が最優秀
賞を、長野県辰野町商工会青年部 赤坂大介氏
が優秀賞を受賞しました。
　 2日目の商人ネットワークでは印西市商工会青年
部 齋藤史淑氏が全国の青年部員に向け自社商品
のPRを行いました。
　全国青年部長会議では全青連の事業報告が行
われ、最後に大会旗引継を行い閉会となりました。
　なお、次回の第24回商工会青年部全国大会は、
2024年11月又は12月に大阪府にて開催されます。

　10月18日、静岡県コンベンションアーツセンターグ
ランシップに全国から女性部員約２,000名が集結し、
「第24回商工会女性部全国大会 in しずおか」が
開催されました。千葉県からは4９名が参加しました。
　全国商工会女性部連合会の各種事業表彰にお
いて、『まち（地域）づくり顕彰』として、九十九
里町商工会女性部の「フラフェスティバル」が顕
彰され、『女性の創業等支援助成金』助成先とし
て、印西市商工会女性部所属の小作真佐美さん

　令和 5 年11月1７日（金）から1９日（日）の 3 日
間、池袋サンシャインシティ展示ホールＡ・Ｂに
おいて「ニッポン全国物産展」が開催されました。
　本物産展では、全国各地の地域資源や伝統技術
を活かした特色ある産品を出品する事業者が多数
出展され、本県からは 5 事業者が参加されました。
　今回は、「日本最大級のフードコートを擁する
ニッポン全国物産展」をテーマに商品構成を行い、
約７2,000名の来場者が全国ご当地グルメに舌鼓を打ち、ファミリー層から年配層まで幅広くお楽
しみいただきました。
　県連合会としては、販路開拓につながる有益な情報を直接消費者から得るため、来場者に向け
て出展者に関するアンケート調査を実施いたしました。
　このアンケートは、専門家の指導の下、次年度以降の出展に活用してまいります。

出店事業者一覧（順不同）
　成田市東　　古民家の味　寅治郎本舗
　匝瑳市　　　みなとや落花生店
　鴨川市　　　（株）斎武商店
　大多喜町　　大多喜麦酒
　袖ケ浦市　　Little Sweets Shop Anthony

全国商工会連合会会長表彰
【優良青年部】
　大網白里市商工会青年部

全国商工会連合会会長表彰  
白井市商工会　　　理事　　押田　俊子
成田市東商工会　　理事　　石橋　久之
旭市商工会　　　　理事　　小関友紀子
袖ケ浦市商工会　　理事　　小野　　聡
鴨川市商工会　　　理事　　川名　陽一
【優良青年部】
　袖ケ浦市商工会青年部
　御宿町商工会青年部
【優良女性部】
　成田市東商工会女性部
　長柄町商工会女性部
【事業推進優良商工会等表彰】
　大多喜町商工会(組織統一推進枠部門)
　野田市関宿商工会（共済部門）
【優良常勤職員】
　鴨川市商工会　　事務局長　　　山口　直矢
　白子町商工会　　経営指導員　　大久保吉章

　長南町商工会　　経営指導員　　渡邉　則人
　木更津市富来田商工会　補助員　小野　美樹
　酒々井町商工会　　補助員　　　舩場　裕子

　被表彰者の所属及び役職は通常総（代）会当日
の期日または令和 5 年 3 月31日現在で表記

第６３回商工会全国大会が開催されました第６３回商工会全国大会が開催されました

ニッポン全国物産展ニッポン全国物産展

第24回商工会女性部全国大会 第24回商工会女性部全国大会 in しずおかin しずおか

第2３回商工会青年部全国大会(群馬大会)開催第2３回商工会青年部全国大会(群馬大会)開催
大会スローガン 「雷と空風 義理人情」～今こそ群れろ～大会スローガン 「雷と空風 義理人情」～今こそ群れろ～

が選出されました。主張発表大会では全国 6ブロッ
クの代表者が発表し、最優秀賞は、九州ブロック
代表長崎県対馬市商工会女性部 小川博子さんで
した。
　続く基調講演では、東京大学薬学部教授 池
谷裕二氏より、「脳から考えるやる気と熱意、そし
て加齢」をテーマとした講演が行われました。
　第25回商工会女性部全国大会は、2024年10
月23日に三重県津市で開催予定です。
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千
葉
県
の
発
展
に
多
大
な
る
貢
献
を
さ
れ
た
方
々
を
表
彰
す
る

令
和
５
年
文
化
の
日
「
千
葉
県
功
労
者
表
彰
」
に
お
い
て
、
長

南
町
商
工
会　

中
橋
一
夫
会
長
が
商
工
労
政
功
労
者
を
、
県
女
連　

神
﨑
清
美
会
長
（
長
柄
町
商
工
会
）
が
男
女
共
同
参
画
功
労
者
を
、

そ
れ
ぞ
れ
受
賞
さ
れ
ま
し
た
。

　

中
橋
一
夫
会
長
は
、
会
長
就
任
後
の
平
成
25
年
8
月
か
ら
商
工

会
館
建
設
委
員
会
を
設
置
し
、
平
成
31
年
３
月
に
商
工
会
館
を

建
設
す
る
等
、
商
工
会
の
円
滑
な
運
営
に
尽
力
さ
れ
ま
し
た
。
ま

た
、
平
成
2７
年
５
月
に
は
県
商
工
会
連
合
会
監
事
、
平
成
30
年
５

月
か
ら
同
連
合
会
理
事

と
し
て
、
商
工
業
の
発

展
に
寄
与
し
、
さ
ら
に

町
観
光
協
会
会
長
、
町

花
火
大
会
実
行
委
員
会

委
員
長
、
町
給
食
所
運

営
委
員
会
委
員
長
に
就

任
す
る
な
ど
、
長
南
町

の
活
性
化
に
も
尽
力
さ

れ
ま
し
た
。

　

神
﨑
清
美
県
女
連
会

長
は
、
平
成
11
年
４
月

か
ら
長
柄
町
商
工
会
女

性
部
部
長
と
し
て
、
女

性
部
の
円
滑
な
運
営
に

尽
力
し
、
平
成
11
年
５

月
に
は
千
葉
県
商
工
会

女
性
部
連
合
会
理
事
、

平
成
13
年
５
月
か
ら
同

連
合
会
副
会
長
、
平
成

2７
年
５
月
か
ら
同
連
合

会
会
長
、
令
和
３
年
５

月
か
ら
関
東
ブ
ロ
ッ
ク

商
工
会
女
性
部
連
合
会

連
絡
協
議
会
、
全
国
商

工
会
女
性
部
連
合
会
副

会
長
と
し
て
、
現
在
に

至
る
ま
で
数
々
の
要
職

を
こ
な
し
、
全
国
の
中

小
商
工
業
者
を
支
え
る

女
性
の
代
表
と
し
女
性

部
活
動
の
発
展
に
尽
力

さ
れ
ま
し
た
。

　

こ
の
よ
う
に
、
お
二

方
の
多
年
に
わ
た
る
功

績
が
認
め
ら
れ
、
こ
の

た
び
の
受
賞
と
な
り
ま

し
た
。

　

去
る
、
令
和
５
年
11
月
16
日
（
木
）
に
第
28
回
千
葉
県
商
工
会
ゴ
ル

フ
大
会
が
大
網
白
里
市
の
ヌ
ー
ヴ
ェ
ル
ゴ
ル
フ
倶
楽
部
に
て
開
催
さ
れ

ま
し
た
。

　

昨
年
に
引
き
続
い
て
の
開
催
と
な
り
ま
し
た
今
大
会
は
コ
ロ
ナ
・
イ

ン
フ
ル
エ
ン
ザ
等
の
感
染
症
対
策
を
取
り
入
れ
な
が
ら
の
実
施
で
し
た

が
穏
や
か
な
秋
晴
れ
の
下
、
多
く
の
皆
様
の
ご
参
加
頂
き
、
交
流
・
親

交
を
深
め
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

ま
た
、
会
員
事
業
所
の
皆
様
や
ご
来
賓
の
皆
様
方
、
県
内
商
工
会
か

ら
た
く
さ
ん
の
賞
品
、
御
芳
志
を
ご
提
供
い
た
だ
き
、
盛
会
の
う
ち
に

無
事
、
大
会
を
終
え
ま
し
た
。

　

な
お
、
上
位
入
賞
者
は
次
の
と
お
り
で
す
。

　

千
葉
県
商
工
会
連
合
会
で
は
、
県
内
の
商
工
会
長
を
対

象
と
し
た
先
進
地
視
察
、
特
に
地
域
特
性
を
生
か
し
た
ビ

ジ
ネ
ス
モ
デ
ル
に
取
り
組
む
商
店
街
や
地
域
振
興
、
自
然

災
害
か
ら
の
復
興
な
ど
を
テ
ー
マ
に
地
域
全
体
の
健
全

な
発
展
に
資
す
る
こ
と
を
目
的
に
研
修
を
実
施
い
た
し

ま
し
た
。

　

日
程
は
令
和
５
年
10
月
24
日
（
火
）
か
ら
25
日
（
水
）

の
２
日
間
に
わ
た
り
、
総
勢
22
名
の
商
工
会
長
等
が
参

加
し
、
1
日
目
は
『
中
小
企
業
の
街
』
と
し
て
現
在
で
も

多
く
の
商
店
が
独
自
の
工
夫
を
凝
ら
し
て
商
売
を
し
て

い
る
千
日
前
商
店
街
等
を
視
察
し
ま
し
た
。

　

２
日
目
は
最
先
端
の
テ
ク
ノ
ロ
ジ
ー
を
駆
使
し
て

２
０
２
５
年
に
開
催
さ
れ
る
大
阪
・
関
西
万
博
の
事
務
局

商工会長県外研修商工会長県外研修

令和 5 年文化の日「千葉県功労者表彰」令和 5 年文化の日「千葉県功労者表彰」
商工労政功労者に中橋一夫 氏、男女共同参画功労者に神﨑清美 氏商工労政功労者に中橋一夫 氏、男女共同参画功労者に神﨑清美 氏

▲参加者の集合写真（大阪府庁前）

▲万博協会での研修の様子

▲大会委員長の久我�一雄会長（大網白里市）と優勝者の五十嵐正様（印西市）

で
あ
る
日
本
国
際
博
覧
会
協
会
（
大
阪
府
庁
）
を
訪
問
し
、
中
小
・
小

規
模
事
業
者
と
万
博
の
連
携
な
ど
に
つ
い
て
研
修
を
受
け
ま
し
た
。
ま

た
、
現
地
で
は
万
博
に
向
け
た
新
た
な
取
り
組
み
や
会
場
工
事
の
進
捗

状
況
な
ど
も
視
察
い
た
し
ま
し
た
。

順　位 商工会 氏　名 グロス HDCP ネット
優　勝 印西市 五十嵐　正 様 43 8.4 34.6 
準優勝 九十九里町 松井　藤之 様 44 8.4 35.6 
第３位 成田市東 藤田　　浩 様 43 7.2 35.8 

ベストグロス 旭市 平野　陽一 様 40 2.4 37.6 

第第
2828
回
千
葉
県
商
工
会
ゴ
ル
フ
大
会

回
千
葉
県
商
工
会
ゴ
ル
フ
大
会

※写真は千葉県提供※写真は千葉県提供

前から2列目の左から6番目が中橋会長前から2列目の左から6番目が中橋会長 知事と神﨑会長知事と神﨑会長
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